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华 埠 资 讯

美国闽江总商会举办23周年庆
暨新职员就职仪式

据美国《侨报》电 美国闽江总商会于12
月19日在纽约法拉盛举办23周年庆暨第四届
新职员就职仪式。中国驻纽约总领馆领事邢玉
临、领事赵新星，美国国会议员孟昭文等嘉宾，
美国闽江总商会名誉主席林旋、执行长郑修淦，
美国福建同乡会主席陈恒，美国福建会馆主席
陈昭银，美国福建侨联联合总会主席陈键榕等
社区侨领及闽江乡亲近千人共聚一堂。游必胜
连任第四届美国闽江总商会主席。

邢玉临致辞中勉励总商会要立足自己平
台，发挥商会优势，发扬光大福建乡亲尤其是闽
籍闽商爱拼敢赢的精神，继续以商会为桥梁，为
中美两国的经贸往来贡献自己的力量。

第11届泗水“市长杯”华语歌曲大赛落幕

据印尼《千岛日报》电 第11届印尼泗水
“市长杯”华语歌曲大赛日前落下帷幕，泗水市
长现场为获奖选手颁奖，并宣布今后这项比赛
将正式成为每年泗水建埠庆典活动之一。中国
驻泗水总领事徐永，日本、澳大利亚、荷兰等国
驻泗水领事代表，东爪哇省政府、泗水市政府代
表，以及社会贤达、热心企业家与歌唱爱好者逾
1000人到场观看决赛，并见证颁奖仪式。

印尼国会议员、大赛筹委会主席 Indah
Kurnia表示，比赛吸引了印尼各地的 207名
歌手参加，希望通过华语歌唱比赛的形式，发掘
培养更多优秀的青年歌手，并让更多人了解、喜
爱华语歌曲，感受中华文化的魅力，展现印尼的
多元文化。

阿联酋华侨华人中华美食烹饪大赛举行

据人民网电 日前，2023第二届阿联酋华
侨华人中华美食烹饪大赛在迪拜中国饭店举行。

中国驻阿联酋大使张益明向活动发来贺信
表示，希望各位参赛选手、美食爱好者将中华美
食作为弘扬中华文化、提升中国形象的载体，既

“入口”又“入心”，推动文明互鉴，促进民心相通。
中国驻迪拜总领事李旭航致辞表示，中华

美食是我们作为龙的传人的骄傲，是五千年中
华文明的深厚积淀，也是中外文化交流交融的
桥梁和纽带，举办华侨华人中华美食烹饪大赛
具有重要而特殊的意义。

本次大赛旨在弘扬中华美食文化，促进中阿
文化交流，增进华侨华人的团结和友谊，通过活
动让更多的人了解博大精深的中华美食文化。

美国侨报网报道 目前，全美
大约有 4.5 万多家专营中餐的餐
馆。包括芙蓉蛋、炒杂碎和幸运饼
干在内的特色中餐对美国人很有吸
引力，但在中国却不那么受欢迎。
对此，目前担任华美协进社联合主
席的华裔、商业和文化偶像靳羽西
表 示 ：“ 美 国 中 餐 馆 可 以 做 得 更
好。”

根据英文媒体报道，靳羽西表
示：“美国的中餐与正宗中餐相去甚
远。”“唯一相似的是北京烤鸭。在
中国，每个地方都有自己独特的食
物。例如，桂林当地人会用桂花做
无数美食。而我在美国从未有过这
样的经历。”另一种她最爱的美食是
竹笋蒸饭。

目前，靳羽西正与其他负责人
计划于 2024年在该机构的曼哈顿
总部开设一个新的烹饪中心。据了

解，1926 年，美国教育家约翰·杜
威、保罗·门罗与中国知名学者胡
适、郭秉文共同创立了这个即将成
立 100年的华美协进社。这是一家
非营利性机构，旨在通过商业、艺
术、文化、美食和教育等项目加深美
国人对中国的了解。

作为中国的时尚人士和媒体名
人，靳羽西在近 50年的时间里推动
了中国与世界之间的商业和民间联
系。在上世纪七八十年代，她主持
了一档向美国观众介绍亚洲文化的
电视节目《看东方》；后来，她在中
国推出了《世界各地》系列电视节
目，帮助中国人了解世界。1992
年，靳羽西创立了化妆品品牌——
羽西，该品牌于 2004 年被欧莱雅
收购。她现居夏威夷，写了 10 本
书。

对于出生于中国的靳羽西来

说，中华文化一直是她求知欲的源
泉。“我是中国人，也是美国人。我
研究得越多，就越意识到我们出生
在一个多么非凡的文化环境中。”

她说，这种文化的一大亮点就
是美食。“当你在中国时，你会被这
里的美食完全吸引。从南到北，从
东到西，食物是如此不同。在美国，
几乎没有人能真正了解中国的美食
文化。所以，我认为有很多东西需
要推广。”

据介绍，华美协进社计划将“与
世界各地的一些烹饪学院合作——
一些来自中国大陆，一些来自新加
坡，还有一些来自中国香港，展示其
美食优势”，在扩大后的华美协进社
总 部 ，每 次 最 多 可 接 待 160 位 客
人。靳羽西说：“你可以想象，每个
月，我们都会有出色的中餐厨师进
来。这就是我目前的想法和目标。”

美 国 华 裔 文 化 名 人 靳 羽 西 ：

美食是中华文化的一大亮点

据中新社电 位于马来西亚吉隆坡
的雪兰莪暨吉隆坡福建义山日前举办
138周年庆典。雪兰莪暨吉隆坡福建会
馆会长陈炳钟说，百年福建义山正在努
力“活化”其历史和文化价值，希望它“不
仅仅是在清明才被人们记起”。

雪隆福建会馆名誉会长林忠强介
绍，福建义山会馆成立于 1885年，义山
设立时间则可能更早。义山的设立，是
为了让下南洋的福建乡亲在此有一个埋
骨之处。义山面积达 148英亩，100多
年来，已有2万余福建乡亲安息于此。

“对马来西亚华人而言，福建义山是
慎终追远文化的传承，其中一座座墓碑
也记载着先人南来的历史。”林忠强说，
义山让这一段历史不再只能从书本上阅
读，而是“看得见的”。

但是，陈炳钟与林忠强也坦言，义山

目前已接近“满负荷”，加之随着时光变
迁，很多早年入葬的墓主也不再有后人
前来拜祭。近年来，除了清明祭祖，义山
一度渐趋冷清。这让他们有一种急迫感
——义山必须“活化”，否则这一段鲜活
的历史将会变得“很寂寞”。

陈炳钟说，位于吉隆坡市中心高地，
绿荫遮蔽，溪流潺潺的义山，堪称吉隆坡
的“绿肺”。有一位马来族裔艺术家经常
来义山散步，还为义山创作了很多作
品。有一次，这位艺术家发现义山中一
棵树被砍了，还专门打电话来“抗议”。

“这位艺术家可能比我们还熟悉义山。”
这让陈炳钟与林忠强相信，义山完

全可以融入当地各族民众的日常生活。
中秋节是华人重要节日，在客家文

化风俗中，也有“秋清明”的“秋祭”习
俗。3年前，雪隆福建会馆首度举办中秋

活动，邀请民众来义山共度中秋，还在义
山中举办提灯巡游。“这 3年来，我们持
续举办活动，让民众对义山的忌讳渐渐
消失。”陈炳钟说，今年的中秋活动，很多
民众都是扶老携幼，全家前来。

陈炳钟还在逐步推进义山环境的
“园林化”。他说，义山有凉亭、溪水、树
林，目前正在逐段修建步道，将这些景观
用步道“串起来”。而且义山还规划引入
太阳能照明，传达环保的理念。

陈炳钟与林忠强强调，义山“活化”
很重要，但义山的‘活化’要植根于文化
之上，不断挖掘其文化价值”。

他们还介绍，义山中曾发现 800多
具无名骸骨，都是日据时代被杀害的民
众。义山将其收殓，建立纪念碑。每年
秋祭，义山都会联合当地华人社团，组织
大规模祭拜活动，纪念先辈。

义山中还有不少所谓的“草墓”——
当年孤身下南洋的先辈去世后，没有子
孙后代，往往由乡亲好友代为收殓，立下
简易的墓碑。义山目前正在积极整理这
些“草墓”，一方面抢救这些易于消逝的
历史记录，另一方面也将其汇入总墓，让
这些先辈也能得到后辈的祭拜。

义山还结合文化、环保等主题，举办
各种摄影展、画展，吸引更多民众尤其是
年轻人对义山文化的关注。陈炳钟说，
明年的义山中秋节活动规模要进一步扩
大，举办彩灯艺术节等活动，不但增强义
山活动对民众吸引力，也可以助力华人
传统手工艺发扬光大。

“改变民众对义山的观念，让这块
‘文化宝地’成为具有历史价值、文化价
值的休闲中心是我们的目标。”陈炳钟
说。

当地时间12月21日晚，由中国对外文化集团有
限公司出品的“中华风韵”音乐会在澳大利亚悉尼市
政厅成功举行，素有“民乐翘楚”之美誉的香港中乐团
为当地观众献上了兼具传统韵味和现代气派的中国
民乐盛宴——“从红楼梦到兵马俑”。 （顾时宏 摄）

““中华风韵中华风韵””音乐会音乐会
奏响澳大利亚悉尼市政厅奏响澳大利亚悉尼市政厅
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